

**109. Beilage im Jahre 2022 zu den Sitzungsberichten
des XXXI. Vorarlberger Landtages**

Selbstständiger Antrag

Beilage: 109/2022

An das
Präsidium des
Vorarlberger Landtages
Landhaus
6900 Bregenz

Bregenz, am 22. September 2022

**BETREFF: Kinderschutz braucht Ressourcen –
Koordinations- und Kompetenzstelle für Kinderschutz einrichten!**

Sehr geehrter Herr Präsident!

Übergriffe und Gewalt gegenüber Kindern und Jugendlichen kann überall dort passieren, wo Kinder und Jugendliche mit Erwachsenen zusammenleben oder arbeiten – im nahen Umfeld der Kinder, aber auch in Organisationen und Institutionen, in welchen die Kinder und Jugendlichen untergebracht sind bzw. unterrichtet und beaufsichtigt werden. Kinderschutz ist daher eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe.

Organisationen und Institutionen können das Risiko von möglichen Übergriffen minimieren bzw. ausschließen, indem sie ein Kinderschutzkonzept mit ganz konkreten Maßnahmen entwickeln. Beispielhaft wurde in der Sitzung des Sozialpolitischen Ausschusses am 21.09.2022 seitens des Vorarlberger Fußballverbandes aufgezeigt, wie Kinderschutzarbeit vorbildhaft durchgeführt werden kann. Diese positiven Ansätze gilt es weiter auszubauen.

Vorarlberg lebt insbesondere im Vereinswesen von ehrenamtlichen Strukturen und den dort engagierten Menschen. Auch hier besteht der klare Wunsch, auf konkrete Handlungsanleitungen im Rahmen von Kinderschutzkonzepten zurückgreifen zu können und dazu auch fachlich begleitet zu werden. Diese Handlungsanleitungen sollten beispielsweise auch Gewalt von Kindern und Jugendlichen untereinander umfassen.

Die Forderung nach Einrichtung eines derartigen Kompetenzzentrums wurde seitens der Kinder- und Jugendanwaltschaft immer wieder – zuletzt in der Sitzung des Sozialpolitischen Ausschusses am 21. September 2022 – vorgebracht.

Für die Erarbeitung und Umsetzung des Kinderschutzes in den Verbänden und Vereinen, aber auch in der offenen und verbandlichen Jugendarbeit, ist die Einrichtung einer Koordinations- und Kompetenzstelle in Vorarlberg dringend notwendig.

Die unterzeichnenden Abgeordneten sehen das Land Vorarlberg gefordert, hier rasch tätig zu werden, um unseren Kindern und Jugendlichen die notwendige Sicherheit bieten zu können und somit auch die zu einem Großteil ehrenamtlich tätigen Vereinsfunktionäre in ihrer Arbeit zu unterstützen.

Die unterzeichnenden Abgeordneten stellen daher gemäß § 12 der Geschäftsordnung des Vorarlberger Landtags folgenden

ANTRAG

Der Vorarlberger Landtag möge beschließen:

„Die Vorarlberger Landesregierung wird aufgefordert,

1. eine für Kinderschutz zentrale Koordinations- und Kompetenzstelle, angegliedert an die Kinder- und Jugendanwaltschaft, einzurichten und die dafür notwendigen personellen und finanziellen Mittel zur Verfügung zu stellen;
2. für die Entwicklung und Etablierung von Kinderschutzkonzepten den Vereinen und Organisationen einen finanziellen Fördertopf zur Verfügung zu stellen.“

LAbg. Nicole Hosp
FPÖ-Jugendsprecherin

LAbg. Elke Zimmermann
SPÖ-Jugendsprecherin

LAbg. Johannes Gasser, MSc Bakk. BA
NEOS-Jugendsprecher